

Proposition de compte-rendu *Remembering Rosa Parks*

Ce document est une interview réalisée dans la rue/un micro-trottoir. On demande à plusieurs passants s'ils se souviennent de Rosa Parks. L'introduction précise que cette femme a eu un rôle important dans le mouvement des Droits Civiques. Le 1er décembre 1951, elle a fait quelque chose qui a changé le cours de l'histoire des Etats-Unis.

La première personne interrogée explique qu'elle adore Rosa Parks et qu'on ne l'oubliera jamais. C'était une Noire américaine qui a refusé de donner sa place à un Blanc dans un bus. Depuis ce jour, les Noirs peuvent s'asseoir où ils veulent, à l'avant, au milieu à l'arrière et même en haut si cela leur fait plaisir.

Le deuxième passant explique que Rosa Parks n'est pas seulement importante à ses yeux mais aux yeux de tous les Noirs américains car elle a ouvert la voie à beaucoup d'événements contemporains.

Une autre personne explique qu'à l'époque les Noirs devaient s'asseoir à l'arrière du bus et céder leur place à un Blanc qui voulait s'asseoir. Rosa Parks était fatiguée, elle a refusé de se déplacer. Les Noirs l'ont soutenue, ont décidé de marcher au lieu de prendre le bus, et la loi a été modifiée. Elle termine en disant qu'il est important de se souvenir d'elle, les jeunes doivent apprendre qu'il faut prendre position et que si on se bat ensemble les choses peuvent changer.

Proposition de compte-rendu *Cyberbullying: High-Tech Harassment*

Ce document est une interview qui traite du thème du harcèlement des adolescents par le moyen des nouvelles technologies : Internet et les réseaux sociaux comme Facebook et les téléphones portables. Cette forme de harcèlement consiste à envoyer des messages malveillants, un texto de menace, ou à poster une photo humiliante de quelqu'un sur un site comme YouTube.

Il ne faut pas négliger l'impact psychologique de ce phénomène. Si vous êtes victime de harcèlement classique (pas « cyber »), seulement quelques personnes peuvent être au courant. Mais si cela se produit en ligne, des millions de personnes peuvent le savoir, et ça reste longtemps en ligne. Vous pouvez également être la cible de ce harcèlement à la maison, dans votre chambre 24 heures sur 24, ce qui aggrave encore l'impact sur un jeune. Il ne s'agit donc pas d'avoir peur d'un groupe d'élèves de votre classe, la menace est partout. Dans le pire des cas, un jeune peut se réveiller le matin, ne pas vouloir aller à l'école, être harcelé par le biais de son portable sur le chemin de l'école, subir la même chose à l'école, quitter l'école pour rentrer à la maison et être encore la victime de ce harcèlement sur Internet et les réseaux sociaux, Facebook ou Instant Messenger ; il n'y a pas de répit.

Proposition de compte-rendu *Women in India Today*

Ce document est une interview d'une Indienne sur l'évolution du statut des femmes en Inde entre la génération de sa mère et sa génération. Alors que sa grand-mère s'est mariée à l'âge de 16 ans, elle a 25 ans et dit qu'elle n'envisage pas le mariage pour l'instant. Lors de ses études, sa mère a essentiellement appris ce qui lui serait utile pour devenir une bonne maîtresse de maison : un peu de psychologie de l'enfant, de la cuisine et les arts culinaires. Il a fallu qu'elle discute pour passer son examen final, après son mariage. Elle a dû porter un sari, le costume traditionnel indien. Elle a obéi à son père, s'est mariée et a eu des enfants. Sa vie a bien changé, puisqu'elle travaille à plein temps avec son mari/le père de l'intervenante, ce qui aurait été impensable lorsqu'elle était à l'université.

La jeune femme, elle, a fait ce qu'elle voulait, ses études n'ont jamais été un problème. Elle a fait cinq années d'études de droit et une école de journalisme aux Etats-Unis.